

CDDH comments on the Parliamentary Assembly Recommendation [2291\(2025\)](#) “Overcoming age-based discrimination against older persons” / Commentaires du CDDH sur la Recommandation de l’Assemblée parlementaire [2291 \(2025\)](#) « Mettre fin à la discrimination des personnes âgées fondée sur l’âge »

**Adopted by written procedure / Adoptés par procédure écrite
26/03/2025**

<p>1. The CDDH takes note of Parliamentary Assembly Recommendation 2291 (2025), “Overcoming age-based discrimination against older persons”. It recalls its recent comments on Recommendation 517(2024) of the Congress of Local and Regional Authorities, “Ageing communities – ensuring access to quality social care for older persons”, which also called for a review of Committee of Ministers Recommendation CM/Rec(2014)2 to member States on the promotion of human rights of older persons.</p> <p>2. The CDDH recalls its previous work on follow-up to CM/Rec(2014)2, including the Workshop on “Promotion of human rights of older persons” that it organised on the occasion of its 89th meeting in June 2018 and the Report on the implementation of CM/Rec(2014)2 that it adopted at its 90th meeting in November 2018.</p> <p>3. As noted in its reply to Congress Recommendation 517(2024), the CDDH considers that there is now scope for it to conduct further activities relating to CM/Rec(2014)2, including a review of its implementation and substantive content. This review could include consideration of the possibility of updating the relevant provisions of CM/Rec(2014)2, notably section II of the appendix, on non-discrimination, so as more extensively to address the phenomenon of ageism, as suggested in paragraph 3.2. of Parliamentary Assembly Recommendation 2291 (2025).</p> <p>4. As regards the proposal in paragraph 3.1. of Recommendation 2291 (2025), the CDDH considers any consideration of a possible specific legal instrument for the protection of the human rights of older persons – which should be distinguished from the existing CM/Rec(2014)2 – should focus on non-binding options, bearing in mind the proposal of a possible binding instrument already being considered by the UN Human Rights Council.</p>	<p>1. Le CDDH prend note de la Recommandation 2291 (2025) de l’Assemblée parlementaire, « Mettre fin à la discrimination des personnes âgées fondée sur l’âge ». Il rappelle ses récents commentaires sur la Recommandation 517(2024) du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux, « Vieillesse des communautés : garantir l’accès des personnes âgées à une aide sociale de qualité », qui appelait également à procéder à une révision de la Recommandation CM/Rec(2014)2 du Comité des Ministres aux États membres sur la promotion des droits de l’homme des personnes âgées.</p> <p>2. Le CDDH rappelle ses précédents travaux sur le suivi de la CM/Rec(2014)2, y compris l’Atelier sur la « Promotion des droits de l’homme des personnes âgées » qu’il a organisé à l’occasion de sa 89^e réunion en juin 2018 et le rapport sur la mise en œuvre de la CM/Rec(2014)2 qu’il a adopté lors de sa 90^e réunion en novembre 2018.</p> <p>3. Comme indiqué dans sa réponse à la Recommandation 517(2024) du Congrès, le CDDH considère qu’il est désormais possible pour lui de mener d’autres activités relatives à la CM/Rec(2014)2, y compris un examen de sa mise en œuvre et de son contenu substantiel. Cet examen pourrait inclure l’étude de la possibilité d’actualiser les dispositions pertinentes de la CM/Rec(2014)2, notamment la section II de l’annexe, sur la non-discrimination, afin de traiter plus largement le phénomène de l’âgisme, comme suggéré au paragraphe 3.2. de la Recommandation 2291 (2025) de l’Assemblée parlementaire.</p> <p>4. En ce qui concerne la proposition figurant au paragraphe 3.1. de la Recommandation 2291 (2025), le CDDH considère que toute réflexion sur un éventuel instrument juridique spécifique pour la protection des droits humains des personnes âgées – qui est à différencier de la CM/Rec(2014)2 existante – devrait se concentrer sur des options non contraignantes, en gardant à l’esprit la proposition d’un éventuel instrument contraignant déjà à l’étude par le Conseil des droits de l’homme des Nations Unies.</p>
---	--

5. The possibility of work on these issues could be taken into account during the mid-term review of the CDDH's terms of reference for 2024 – 2027.

5. La possibilité de travailler sur ces questions pourrait être prise en compte lors de la révision à mi-parcours du mandat du CDDH pour 2024-2027.